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Der Oberbürgermeister 10.05.2022 

 
 
Die in der Stadtratssitzung am 24.02.2022 gestellten Fragen (Anfrage F0112/22) möchte 
die Stadtverwaltung wie folgt beantworten: 

 
1.  Welche Festlegungen gibt es bisher, eine ÖPNV-Anbindung zur Innenstadt für  

 den Heumarkt und den Werder im o.g. Zeitfenster zu ermöglichen? 

   
Antwort: 
Um für die Bewohner des Heumarktes und des Werders ab dem 18. Juli 2022 (Vollsperrung der 
„Neuen Strombrücke“) eine ÖPNV-Anbindung an die Innenstadt zu ermöglichen, wurde in enger 
Zusammenarbeit mit den Magdeburger Verkehrsbetrieben, dem Stadtplanungsamt und dem 
Tiefbauamt für die Einrichtung eines Schienenersatzverkehrs nach einer Lösung gesucht.  
Problematisch stellen sich in den Bereichen Werder und Heumarkt die engen, stark 
zugeparkten Wohnstraßen dar, die aufgrund der bestehenden Linienführung und den 
notwendigen Abbiegeradien der Busse weder das Abbiegen und Wenden noch eine 
Begegnung zweier Busse zulassen.  
Auch der Einsatz von Minibussen wurde untersucht, was aber praktisch nicht umsetzbar ist, da 
die Verfügbarkeit aktuell bei den MVB nicht gegeben ist.  
Auch verfügen Minibusse im Regelfall nur über 24 Sitzplätze, was den Bedarf nach den 
vorliegenden Erfahrungen nicht decken würde. 
Es liegen verschiedene Varianten vor, welche kurzfristig umsetzbar sind, die Forderung nach 
dem Vorhandensein von jeweils großen Wenderadien am Endpunkt beinhalten und die 
Möglichkeit einer kurzen Wegeverbindung an eine bestehende Straßenhaltestelle vorweisen.  
Die Finanzierung für die Umsetzung eines Schienenersatzverkehrs ab dem 18.07.2022 befindet 
sich derzeit in der Klärung. 
 

2. Gilt es als sicher, dass ab 4. Juni 2022 eine Ersatzhaltestelle den Anwohnern am 
Heumarkt den wohnortnahen Einstieg zur Straßenbahnlinie 4 ermöglichen wird? 
Wenn ja, wo soll der Haltepunkt genau sein und welche Schritte werden bis dahin 
erfolgen? Was kann hier zum Thema Barrierefreiheit berichtet werden? 

 
Antwort: 
Um auch den Anwohnern am Heumarkt einen wohnortnahen Einstieg zur Straßenbahnlinie 4 zu 
ermöglichen und den Weg in die Innenstadt zu erleichtern, wurden auch hier verschiedene 
Möglichkeiten einer Ersatzhaltestelle am Heumarkt geprüft.  
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Die nachfolgende Lösung, welche mit den Magdeburger Verkehrsbetrieben abgestimmt wurde 
und eine mögliche Umsetzung derzeit durch die Technischen Aufsichtsbehörde (TAB) der 
Straßenbahn in Halle geprüft wird, soll nach Freigabe durch die TAB und Fertigstellung der 
Verkehrsanlagen am Heumarkt ab 04.06.2022 genutzt werden können. 
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